1985 ANNÉE INTERNATIONALE DE LA FORÊT

« L'humanité ne peut plus se permettre davantage de déperdition et de dégradation des ressources forestières du monde. »

F.A.O. Rome, novembre 1984

C'est en partant de cette constatation que le Conseil de la F.A.O. a décidé de proclamer 1985, « ANNÉE INTERNATIONALE DE LA FORÊT ».

En lançant cette campagne, la F.A.O. espère rallier le plus grand soutien en faveur de la protection et de la mise en valeur des ressources forestières du monde et faire prendre conscience du rôle des forêts dans le Développement rural.

Elle rappelle:

« que les forêts et les zones boisées couvrent près d'un tiers des terres de la planète. Le combustible, la nourriture et le revenu qu'elles fournissent sont indispensables au bien-être — à la survie même — de centaines de millions de personnes. Or de toutes les ressources naturelles, ce sont peut-être celles qui sont le plus négligées et, de ce fait, elles disparaissent à un rythme alarmant (fin de citation). »

Selon la F.A.O.,

« l'Année internationale de la forêt est l'occasion d'examiner les grandes questions que soulève la foresterie mondiale, parmi lesquelles :

- L'accroissement de la contribution de la foresterie à la sécurité alimentaire mondiale comme source directe de nourriture pour les personnes et les animaux et comme protection indirecte de la terre et de l'eau, ressources indispensables à la production agricole.
- L'amélioration de l'utilisation de la forêt pour le développement rural et notamment

l'augmentation des bénéfices directs au profit des populations locales.

- L'accroissement des disponibilités de bois de feu, source renouvelable d'énergie, dans les zones tropicales et arides.
- La lutte contre la pollution et les incendies de forêt dans les zones tempérées (fin de citation).

A court terme, les objectifs sont donc d'alerter le monde sur les dangers encourus par la forêt, en attirant l'attention des Pouvoirs publics et des populations (notamment la jeunesse), sur les facteurs qui menacent les ressources forestières. A long terme, la F.A.O. souhaite mobiliser toutes les nations pour faire face aux dangers et promouvoir une meilleure réalisation des programmes forestiers.

Le thème majeur de cette campagne est intitulé :

FORÊTS ET SÉCURITÉ ALIMENTAIRE.

Avec pour thèmes d'appui :

- la conservation des forêts,
- forêts, sylviculture et population,
- industrie appropriée,
- la crise du bois de feu.

Dans l'esprit de ses initiateurs, l'Année Internationale de la Forêt doit aider à réfléchir et doit encourager les actions immédiates qu'il faudra ensuite poursuivre. La F.A.O. suggère donc aux Pouvoirs Publics de tous les Etats de participer activement à la campagne lancée afin d'attirer l'attention puis de mobiliser l'opinion publique sur les thèmes retenus. Elle fait toute une série de propositions pour permettre d'atteindre ces objectifs.

Parmi les actions recommandées, c'est avec satisfaction que BOIS ET FORÊTS DES TROPI-QUES a relevé: « Publier des articles sur les forêts, la sylviculture et la conservation. » Ce sont, en effet, avec une meilleure utilisation des bois tropicaux, les objectifs que notre revue pour-suit depuis bientôt 40 ans.

En France, pour répondre à l'appel de la F.A.O., le Ministère de l'Agriculture a décidé d'organiser un certain nombre de manifestations et d'actions comportant notamment des campagnes d'affiches, des articles pour la sensibilisation des jeunes aux problèmes forestiers, journées portes ouvertes, etc...

Depuis sa création, le CENTRE TECHNIQUE FORES-TIER TROPICAL, Département du C.I.R.A.D., ceuvre en faveur des forêts tropicales, de leur utilisation rationnelle et de leur régénération. C'est donc avec enthousiasme qu'il a répondu à l'appel de la F.A.O.

Pour aider un large public à comprendre les

forêts tropicales, pour le mieux informer aussi des activités du C.T.F.T., il a décidé d'organiser une journée,

« PORTES OUVERTES »

le samedi 28 septembre de 9 h 30 à 12 h et de 14 h à 17 h.

Chacune de ses Divisions, grâce à différents moyens audiovisuels, présentera ses activités et le personnel répondra aux questions des visiteurs.

BOIS ET FORÊTS DES TROPIQUES s'associe bien entendu à cette mobilisation générale en faveur des forêts et souhaite qu'une prise de conscience collective assure non seulement la réussite de ces différentes manifestations mais qu'à long terme elle permette de sauvegarder ou mieux utiliser ce qui peut l'être encore tout en assurant le développement des Etats.

Nos lecteurs n'ignorent rien des problèmes importants qui se posent et un certain nombre d'articles publiés dans BOIS ET FORÊTS DES TROPIQUES ont tenté de faire le point sur ce qu'il faut penser de la « Disparition des Forêts Tropicales » en prenant soin de distinguer le cas des forêts des zones humides de celui des forêts des zones sèches. Nous persévèrerons dans cette voie.

